



## Política Territorial

# Torres expresa el compromiso del Gobierno de España con Ceuta para seguir avanzando en el Plan Integral

- El ministro destaca las medidas ya impulsadas en materias como Sanidad, Educación y conectividad
- Sobre el proyecto para el cable submarino que conecta Ceuta con la Península, señala que “se trata de una apuesta puntera por las energías renovables, eólicas y limpias” y aclara que “los pasos están dados y pronto será una realidad”
- El ministro y el presidente de Ceuta coinciden en la necesidad de que se apruebe en las Cortes la modificación legislativa que se está trabajando para un sistema de distribución de menores migrantes no acompañados

Madrid, 18 de abril de 2024. El ministro de Política Territorial y Memoria Democrática, Ángel Víctor Torres, ha visitado hoy Ceuta, donde, junto al presidente de la Ciudad Autónoma, Juan Jesús Vivas, ha hecho un seguimiento de los avances del Plan Integral de desarrollo socioeconómico.

Torres ha señalado que, a finales de 2022, se alcanzó el acuerdo para la Ciudad Autónoma de Ceuta y también para Melilla, con la aprobación del Plan Integral, “con un presupuesto inédito hasta ahora” y cuya coordinación fue encomendada al Ministerio de Política Territorial y Memoria Democrática. “Tienen el compromiso del Gobierno de España del seguimiento completo de este Plan, cuya ejecución se dispone hasta 2026 y, en algunos casos, hasta 2030”, ha agregado.

El ministro ha querido indicar algunos de los logros que se han alcanzado hasta ahora. “Se han producido avances para que Ceuta cuente con todos los adelantos en Sanidad, como tener aparatos de resonancia magnética, hemodinámica, robótica, así como más personal sanitario”, ha aclarado. Torres considera que “la Sanidad es un pilar del Estado del bienestar y tiene que llegar a todos los ciudadanos por igual, vivan donde vivan, por ello, el esfuerzo es justo en este ámbito”.

En cuanto a la Educación, el ministro ha afirmado que “hay más becas de comedor y más ciclos de Formación Profesional”, y que se “está caminando” hacia la consecución del proyecto para la Ciudad de la Formación Profesional, en la que participarán varios ministerios. “Este Gobierno apuesta por la Formación Profesional, también en Ceuta”, ha declarado.

Con respecto a los transportes, Torres destacó que “la mejora de la carretera 352, con una inversión de cuatro millones de euros, va a ser pronto una realidad, porque ya se ha adjudicado, está en licitación y las obras empezarán pronto”. Además, sobre la bonificación del 75% en los viajes nacionales para los territorios ultraperinsulares, el ministro ha garantizado que “son ayudas que recogían los presupuestos de 2023 y, por tanto, están en la prórroga de esos presupuestos en 2024”.

El ministro también se refirió a dos importantes proyectos. Por un lado el cable submarino que conectará Ceuta con la Península y, por otro, la desafección de unos terrenos de Defensa que ganarán los vecinos de la Ciudad Autónoma.

Sobre el cable, ha argumentado que “se trata de una apuesta puntera por las energías renovables, eólicas y limpias” y aclaró que “los pasos están dados y la ficha financiera supera los 300 millones. Pronto será una realidad”. En relación a los terrenos, considera que deben ser entregados para la construcción de viviendas. “Hay un plazo hasta 2030, espero que antes. La vivienda es un derecho constitucional y fundamental y es necesario disponer del suelo”, ha dicho.

### **La bonificación a la Seguridad Social “se resolverá”**

Torres hizo mención, además, a la demanda de la Ciudad Autónoma para la recuperación de la bonificación de la Seguridad Social para los ceutíes. “Son 18 millones de euros en materia de empleo los que se han destinado a Ceuta”, aclaró. “El asunto de la bonificación se iba a resolver en los Presupuestos Generales del Estado de 2024, pero se va a resolver también sin nuevos presupuestos”, reveló. “Hacienda buscará el instrumento para llevarlo a cabo. Se resolverá, bien a través de enmiendas en leyes vivas, bien a través de decretos”, ha garantizado.

En otro orden de cosas, durante la comparecencia, el presidente de Ceuta, Juan Jesús Vivas, expresó su preocupación por la situación de los menores extranjeros no acompañados. Torres recordó que preside la Comisión Interministerial de Inmigración y que, el próximo lunes, presentará al

Gobierno de Canarias una propuesta para la modificación del Artículo 35 de la Ley de Extranjería con un sistema de distribución de niños y adolescentes.

“Es imprescindible la modificación legislativa. Ya se ha aprobado un pacto de inmigración en la UE, que podía haber sido más ambicioso, pero mejora la situación anterior, y establece territorios frontera en Europa”, argumentó el ministro. “Nosotros tenemos territorios frontera en España, como Ceuta, Melilla y Canarias. A nuestras ciudades llegan inmigrantes, a nuestras costas llegan cayucos, y hay que responder con criterios de Estado y criterios de la Unión Europea. Cuando un inmigrante llega a Ceuta, no llega a este territorio, llega a España y llega a Europa”.

Sobre ello, hizo un llamamiento a los grupos políticos. “En Canarias, el PP dice que apoyará esta reforma, pero tienen que respaldarla los grandes partidos en las Cortes Generales”, indicó, reconociendo que “no es fácil modificar la Ley de Extranjería, con la Constitución y los estatutos de autonomía en la mano”. Torres se pregunta cuál será la respuesta de los partidos en las Cortes. “Hasta ahora sabemos que la ultraderecha dice que, donde ellos gobiernen, no lo van a permitir. Espero que el PP esté a la altura”.